

deportes



comentarios del momento

Cómo se malogra el éxito de una excursión deportiva

Confieso que me ha dejado un poco perplejo el resultado del choque pugilístico entre los amateurs—rabiosamente amateurs—españoles y los discutibles amateurs que hayan podido ponerles en Toulouse. Y no porque en el terreno deportivo pueda descartarse un revés cuando aún se está bajo la euforia de un triunfo reciente, sino por los antecedentes que tenemos del boxeo amateur en Francia, y especialmente del pugilismo puro en la bella población del mediodía francés.

No hará mucho tiempo que un equipo castellano actuó directamente, autónomamente, en esta misma ciudad, y, si mal no recuerdo, los castellanos triunfaron espléndidamente. Poco después fueron los amateurs du-nostiarras, y también hicieron un magnífico papel; pero hay más: los amateurs aragoneses, mucho más molestos, mucho menos avezados y adiestrados, fueron a Toulouse y llevaron a cabo unas magníficas exhibiciones. ¿Qué ha ocurrido entonces con este equipo español, muchísimo mejor que todos los que con anterioridad han desfilaron por Toulouse?

Hay que descartar, en primer lugar, el handicap terrible que significan los desplazamientos en malas condiciones y sin dar un respiro a estos muchachos, que han tenido que sentir la necesidad de festejar su triunfo de Treviso; hay que descartar la perturbación física que significa para estos muchachos el cambio radical en tan poco tiempo de aires, aguas y alimentación; pero, aun contando con todos esos handicaps, yo no creo en la sinceridad de esos amateurs, y digo que no creo porque sé cómo funcionan las autoridades federativas en Francia. Lejos de existir Federaciones locales, como en España, encargadas de regir el deporte en una región o comarca, no hay más que un delegado que, con una independencia casi absoluta, hace y deshace a su antojo.

Hará poco tiempo que en el mismo Toulouse ese delegado era un empleado a sueldo y dependiente, por tanto, del presidente del Club Pugilístico Toulousain, que, en definitiva, no es sino una modesta Empresa que explota como puede el boxeo en aquella capital. Sé que la vez que fueron los amateurs castellanos, los franceses actuaron con los nombres cambiados, pues todos ellos estaban pasados de peso y algunos de ellos fueron rechazados por haberse recibido confidencias de que ya militaban desde hace tiempo en el campo profesional, denuncias que se comprobaban de una manera fehaciente.

Si ahora estos promotores franceses han tenido noticias del éxito de nuestro equipo en Italia, no sería nada de extrañar que, sorprendiendo la buena fe del delegado español, Sr. Casanovas, a nuestros ingenios amateurs les hubieran opuesto auténticos y aguerridos profesionales.

Si a esto se une el chauvinismo de unos jueces que quizá también estén a sueldo del organizador, la derrota de los amateurs españoles está más que justificada.

He aquí cómo por una falta de previsión, de cálculo o malicia, se malogra el éxito de una expedición deportiva.—JOAQUIN SORIANO.

boxeo

ANOCHÉ EN BARCELONA

Alf. Brown venció a Torres por k. o. técnico

BARCELONA.—En el teatro Olimpia se celebró la anunciada velada de boxeo sobre la base del combate entre Javier Torres y Alf. Brown, campeón del Mundo de los gallos. A pesar de la calidad de ambos boxeadores, el match no despertó la expectación que se esperaba. Ante la mayor envergadura del boxeador panameño, Torres trató de imponer la lucha en el cuerpo a cuerpo; pero no pudo conseguirlo ante la movilidad de su contrincante. Desde los primeros momentos de la pelea el campeón mundial castigó al boxeador catalán con series al estómago y hígado que tuvieron un rápido efecto.

Al terminar el primer round Alf. Brown había obtenido una considerable ventaja sobre Torres. El segundo asalto se desarrolló con las mismas características que el anterior, hasta que a la mitad del asalto Javier Torres abandonó cuando se preveía un inevitable k. o.

El combate de semifondo se enfrentaron Arias y Arlandi, pesos plumas.

Arias se mostró muy mejorado. A partir del tercer asalto tomó la iniciativa del combate imponiendo la lucha a la media distancia, en la que dominó constantemente, hasta obtener una magnífica victoria por abandono de Arlandi en el transcurso del octavo asalto.

Arias venció a Ros a los puntos, e Isaste y Mestre, en los combates más duros de la velada, vencieron también a los puntos a Bosch y Montaña.

Campeonatos de Castilla para amateurs

En el domicilio social de la Agrupación Deportiva Ferroviaria, Roberto Castroviejo, número 4, segundo, tendrá lugar el viernes 26 y sábado, 27, de siete a nueve y media de la noche, y el domingo, 28, de once a una de la tarde, el pesaje y reconocimiento médico de los boxeadores que han efectuado su inscripción para participar en este campeonato.

Los aficionados que no asistan a ambos requisitos indispensables quedarán eliminados de participar en este importante torneo.

LOTERIA NUM. 20 Mayor, 50 MADRID
Doña Esperanza Teruel envía billetes a provincias y Extranjero. Hay sorteo **UNIVERSITARIA**, 100 ptas.

LAS GRANDES CARRERAS CICLISTAS

Pasado mañana llegarán a Madrid todos los routiers extranjeros que tomarán parte en la Primera Vuelta a España

El equipo francés, notablemente reforzado

Ya se acerca la fecha en que dará comienzo la gran carrera ciclista que organiza «Informaciones». A las siete de la mañana del próximo lunes, tomarán la salida los numerosos routiers nacionales y extranjeros que van a disputarse en las carreteras de España la más importante y sensacional de las pruebas de bicicletas.

La proximidad de esta fecha nos obliga a comunicar con el Comité organizador de esta I Vuelta, para inquirir detalles—quizás los últimos—acerca de la carrera.

Y nos dicen:

—La «última» noticia; bien fresca todavía. Ahí va: Acabamos de recibir un telegrama fechado en París en el que nos dicen que los corredores franceses Barteleni y Barderdón formarán parte también de los que disputarán la gran prueba. En estos momentos se gestiona la cuestión de los pasaportes y si no surge algún obstáculo—que no debe surgir—vendrán a Madrid antes del domingo.

—Es un notable refuerzo para el cuadro francés.

—Magnífico; la clase y fama de Barteleni es bien conocida de todos. Y respecto al otro routier, basta recordar que fué el segundo clasificado en el Gran Premio de Argel, prueba que ganó el famoso Archambau y en la que Luciano Montero se clasificó en noveno lugar.

—¿Qué noticias hay de los otros participantes extranjeros?

—De los italianos se sabe que llegarán mañana en el rápido de Barcelona. Viene, por fin, con las variaciones que ya dijimos no hace muchos días, variaciones que valorizan más aún el «cuatro», hasta el punto de hacerle uno de los favoritos.

—Y los demás equipos?

—Los demás equipos se concentrarán en Madrid, todos, el próximo sábado, por la tarde.

—Para el domingo acudir a los precintajes.

—Exactamente. Y al coktel, que como ya habrán leído, va a ser algo fantástico.

—Donativos para la carrera?

—No cesan de llegar. Las copas se suceden: dada la cantidad de trofeos, es fácil suponer que pocos corredores podrán quedar sin un premio, a poco que hagan meritorio

en la prueba o en una cualquiera de sus etapas. Ultimamente hemos recibido un donativo, muy estimable, de la popular Peña Mariano, una copa del periódico «La Tarde», de Bilbao, para el ciclista vasco que entre el primero en la meta de la capital de Vizcaya; otra copa del señor Baquedano, para el ciclista español, que pase en primer lugar por Játiba; otra del popular semanario deportivo «Penalty», concedida por el compañero Sicilia, para el ciclista madrileño que entre el primero en Madrid. Y otra de la prestigiosa Agencia de información periodística «Sagitario», para el corredor—cosa original y simpática—que se clasifique en último lugar al terminar la Vuelta. Estas son las últimas; las recibidas en las últimas horas. Si le doy la lista de todas las que han llegado desde que comenzamos a hablar de la I Vuelta a España, no acabaríamos nunca.

El gran premio de la Montaña

Ceemos de gran interés, ante la proximidad de la Vuelta, reproducir la serie de etapas que serán puntuables para el gran premio de la Montaña.

Son éstas:

Primera etapa.—Madrid-Valladolid: Puerto del León.

Segunda etapa.—Valladolid-Santander: Puerto de la Pajosa.

Tercera etapa.—Santander-Bilbao: Puerto de Alisas y Puerto de la Sia.

Cuarta etapa.—Bilbao-San Sebastián: Puerto de Urquiola y Puerto de Elgueta.

Quinta etapa.—San Sebastián-Zaragoza: Puerto de Aspiruz.

Décimosegunda etapa.—Sevilla-Cáceres: Puerto de Hollavaquera.

Décimotercera etapa.—Cáceres-Zamora: Puerto de Béjar.

Décimocuarta etapa.—Zamora-Madrid: Puerto de San Rafael.

Una prueba de relevos del Velo Club Portillo

Esta Sociedad celebrará el próximo domingo, día 28 del actual, una prueba de relevos por equipos de tres corredores, puntuables para su campeonato de concursantes, bajo el siguiente itinerario: Salida, a las nueve de la mañana del kilómetro 6 de la carretera de Aragón, para seguir por Barajas, Belvis, Cobena, Algete, al punto de partida, lo que hace un total aproximado de 48 kilómetros.

En esta prueba podrán tomar parte todos los socios de este Club que no posean licencia de la U. V. E.

Los relevos estarán situados de la siguiente forma: El primero en el puente de Paracuellos, el segundo en el alto de la cuesta de Belvis, el tercero seguirá hasta Algete, regresando al punto donde partió (Belvis), y de aquí otro concursante partirá a Paracuellos, de donde partirá el último participante, para cubrir el recorrido que media desde Paracuellos al kilómetro 6 de la carretera de Aragón, donde se situará la meta de llegada.

Los equipos serán previamente elegidos por la Directiva, bajo sorteo público, que se efectuará el día 26, a las diez de la noche, en el domicilio social, Sebastián Elcano, 1.

La inscripción para este concurso es gratuita, quedando abierta desde la publicación del presente reglamento hasta el día 26, a las nueve de la noche, siendo imprescindible para efectuarla la presentación del carnet social y el cupón del mes corriente.

Una carrera de V. C. Vallecás

La Sociedad ciclista V. C. Vallecás, el día 5 de mayo próximo, celebrará una carrera con el siguiente recorrido:

Salida a las ocho de la mañana del domicilio social, Libertad, 13, bar P. de Vallecás, controlados hasta el kilómetro 6 de la carretera de Valencia, donde se dará la salida oficial, a seguir por Vallecás, puente de Arganda, La Poveda, Camporeal, Valdelecha, Tielmes, Perales de Tajuña, Arganda, puente de Arganda, Vallecás al kilómetro 6 de la carretera de Valencia, lo que hace un total de ochenta kilómetros.

Premios: Primer corredor clasificado, 30 pesetas y una copa; segundo id. id., 30 pesetas; tercero idem idem, 25 pesetas; cuarto id. id., 20 pesetas; quinto id. id., 15 pesetas; sexto id. id., 10 pesetas; séptimo y octavo, 5 pesetas.

Los derechos de inscripción serán



Javier Torres ha sido para Alf Brown lo que Micó para Miller. Razón directa con un denominador común. Miedo.

Parece que en eso de Toulouse nos han dado gato por liebre. A Fabián Vicente del Valle, más que gato, lo que le diéron fué un tigre pequeño.

El Comité Nacional ha dado carta blanca a D. Amadeo para que haga y deshaga a su capricho. Hace bien. Después de eso yo creo que lo que debe hacer es sacar a Leónico y a Ciriaco y vestirse de D. Tancredo.

Todavía se discute si los «rugers» catalanes deben o no ser expulsados de la F. I. R. A. Por mí, que se queden y pidan lo que quieran. ¡No faltaba más! ¿Por qué se va uno a hacer antipático?

En Sierra Nevada triunfan los esquiadores castellanos. En Sierra Morena triunfa quien yo me sé. (Si no en Sierra Morena, por lo menos en una Federación regional de fútbol que, por cierto, no es la Castellana... ¡Jete, jete.)

Parece que la primera Liga se va a dar más de sí. Claro, hasta que se rompa...

Un match de entrenamiento en El Escorial van a jugar nuestros nacionales en fútbol. No me parece torpe la idea. Gil Robles hizo el año pasado algo parecido... y no ha traído «gafe» que digamos aquel «entrenamiento» a puerta cerrada. ¡Estamos perdidos!

Ahora dicen que la línea media del Madrid tuvo la culpa del desastre de Las Cortes. Claro. Y la zaga, que se dejó marcar cinco tantos, y la delantera, que no marcó ni uno, completamente de jira campestre. Siempre se rompe la cuerda... por la línea media.

El Betis ha felicitado al Barcelona por su deportividad frente al Madrid. De cómo se esfumaron aquellos anatemas que el mismo Betis lanzó contra el Barcelona a raíz del partido en Las Cortes. De cómo todo es según los goiillos que le marcan al enemigo número uno...

Vivir para beber, que dicen los franceses y el Padre Gafe.

Por cierto, Manolito, si quieres hundir a Sorriante observa cómo está de enamorado (hace las tonterías características e inconfundibles).

Y, para más datos, canta en gallego y come lacón con grelos...

Hombre, me he enterado que a Lafuente no le querían en el Atlético de Bilbao porque era republicano de los de verdad y allí no quieren más que nacionalistas vascos y tradicionalistas... Precioso elemento.

Mandalúniz creo que es orador—propagandista del nacionalismo vasco y que cada domingo va a hacer el ridículo a un pueblo, sin perjuicio, claro está, de después hacerlo en San Mamés. El muchacho es consecuente.

Recibo esto de un sevillista: «Sinvergüenza. Date una güerta por la Feria y la primera gofetá que recibas será la de este servidor.»

Y yo le contesto: Berzotas, date tú vueltas por la noria, que es lo tuyo, así como lo de tus mayores fué dar vueltas por el ruedo arrastraditos por unas mulillas preciosas... Y el público silbaba..., silbaba...

Y todo ¿por qué? Porque el Sevilla es un fratricida y, lo que es peor, ¡un madridista!

Y luego mucho decir «güerta» y «gofetá». Como decía el Guerra cuando un diestro decía «Vamos a dirnos»: ¿A dirnos, con ese cuello planchao?

O sobra el «dirnos» o el cuello con almidón. O sobra la «güerta» o el madridismo, pollo... Que me parece que eres un pollo que... «atetea», ¡nene!

Ante la I Vuelta Ciclista a España, Vicente Trueba se siente optimista. En eso se parece a Paulino Uzcudun ante sus peleas. Fenómenos, quizá, de la menopausia...

Dice «Excelsius»: «El equipo peninsular pierde en Toulouse». ¿Y Lizarbe, que es un jevo como una casa? ¿También es peninsular? Vamos, anda. Que lo que sois, nenes, además de vascos, unos pelmazos de espanto. ¡Peninsulares!... Y vosotros «nervionescos», «chalaos»...

¡Que sigue viniendo Aedo!

AL CAPONE



El arcángel don Amadeín no sabe dónde posar su vuelo incierto y tembloroso...

TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES DEL PECHO